
Vorab-Protokoll Teil 1 (30.11.2010)
4. Kreisparteitag 

Piratenpartei Deutschland
Kreisverband Kassel-Stadt

Programmabstimmung

Datum:30.11.10
Ort: Phlipp-Scheidemann-Haus, Raum 107
Anwesende: 8 Wahlberechtigte

Swen  wird  einstimmig  mit  8  Stimmen  zum  Versammlungsleiter 
gewählt
Andreas wird mit 7 Stimmen und 1 Enthaltung zum Protokollanten 
gewählt
Raphael wird mit 8 Stimmen zum Wahlleiter gewählt

1.)Vorschlag  Übernahme  der  Geschäftsordnung  Landesparteitag  2010 
oder 2.)Vorschlag Geschäftsordnung Landesparteitag 2010 mit Streichung 
Kandidaturen Absatz 4

zu1.)5 Stimmen  dafür
zu2.)1 Stimme dafür

Beschluss: Somit wird GO Vorschlag Nr.1 angenommen !

1 weiterer Wahlberechtigter kommt hinzu (Erhöhung auf 9)

Abstimmungen für das System ja minus nein: dafür 8 Enthaltung 1 somit 
wurde das Abstimmungssystem beschlossen

Änderungen im Tagesordnungsprogramm:
1.) Vorschlag  Müllheizkraftwerk  nach  vorne  dafür  2,  6  dagegen,  1 

enthaltung, (nicht beschlossen)
2.) Vorschlag  Förderung  Medienkompetenz  nach  hinten  4  dafür  3 

dagegen 2 enthaltungen (beschlossen)
    3.)Vorschlag Müllheizkraftwerk vor Punkt  Salzmann-Arena:6 dafür  1 
dagegen 1 Enthaltung (beschlossen)
   4.)Sonstige  Anträge  vorziehen:  4  dafür  3  dagegen  2  Enthaltungen 
(beschlossen)

Die Tagesordnung wurde mit 8 dafür und 1 Enthaltung beschlossen 

Abstimmung der Programmpunkte:

1.)SA-3  Wahlprogramm  Ortsbeirat  Nordstadt:  Ressourcen  gemeinsam 
nutzen, Wohnraum schaffen, Verkehrssituation verbessern
Rednerliste eröffnet



GO Antrag auf Schließung

1 weiterer Wahlberechtigter kommt hinzu (Erhöhung auf 10)

Abstimmung Punkt 1 SA-3: dafür 6 dagegen 4 (abgelehnt)

Meinungsbild inhaltlich ok dafür 9 dagegen 1

2.)Vorschlag SA-4:Antrag Programm Kommission von Volker
oder alternativ Antrag Red. Bearbeitung der Begründungen Swen
Rednerliste eröffnet

Volker zieht seinen Antrag zurückgezogen und ändert  die Textzeilen in 
„Piraten und Freibeuter“ab dafür sind 8  und 2 dagegen
alternativ: 6 dafür
Volkers Antrag wurde angenommen (Kommission)
Freiwillige  für  Volkers Vorschlag Kommission sind Michael,  Volker,  Jörg-
Peter: 8 dafür 2 enthaltungen (beschlossen)

3.)Geburtsbäume-öffentliche Grünflächen:
GO  Antrag  auf  Alternativantrag:  Aufteilung  in  Geburtsbäume  und  in 
essbare Stadt (Vorschlag Swen)
Rednerliste eröffnet
beide anträge jeweils 8 Stimmen 
Der Alternativantrag wurde mit 1 gegenstimme 2 enthaltungen
erster aufgenommen
4.)Fahrräder in der Karlsaue erlauben
GO Antrag Erweiterung auf Innenstadt (Alternativantrag von Maria)
Originalantrag: 9 dafür, 1 enthaltung (beschlossen)
alternativ: 4 dafür (abgelehnt)

5.)Schilderwald abholzen Antrag Übernahme Guido
alternative go antrag nur der a2) Neu- Umbauten sparsam von Micha
Guido  ursprüngliche  zurückgestellt  sondern  nur  a1)  Reduzierung  der 
Straßenschilderung
a1) 4 dafür 2 dagegen 2 enthaltungen
a2)10 dafür (beschlossen) 

6.)Mehr  Demokratie  wagen-Einführung  eines  Bürgerhaushaltes  (mehr 
Bürger beteiligen)
Rednerliste eröffnet
dafür 7, dagegen 1, Enthaltungen 2 (beschlossen)

7.)Kreative  Nutzung  von  temporär  freistehenden  Gebäude  Übernahme 
Dirk
Abstimmung:2 dafür, 8 dagegen Antrag abgelehnt

8.)Leerstehende Gebäude Antrag keiner übernommen



9.) Bedingungsloses Grundeinkommen/Bürgergeld (Swen)
a) mit Workshops, Infos
b) auch mit Evaluierung
c) Unterstützung für Ags
d)Ausarbeitung Konzepte
e)Kassel als Modellregion
GO Antrag auf  Meinungsbild Komplett mit allen Modulen: 3 annehmen 6 
dagegen
Einzelnen punkten 5 dagegen 5 dafür
Antrag wurde zurückgezogen

10.)Mit der Bahn in die Aue zur Messe (Volker)
a) Variante über Damaschke Brücke in die Aue zur Messe

b)Regiotram Bahnhof Wilhelmshöhe/Bettenhausen und Aue/Messe

c)Stadtumgehungsbahn Wilhelmshöhe /KS-Ost über Niederzweren DEZ

d) Bürgerentscheid

GO Antrag Änderung: Micha Bürgerbewertung über die 2 Konzepte
original zurückgezogen von Volker
Meinungsbild: ob komplett dafür 8 und dagegen 1, 1 enthaltung 

Abstimmung: 9 dafür 1 dagegen (beschlossen)

11.)Müllheizkraftwerk PA18 Guido übernommen von Kai
a) Schließung da zu hohe Kosten bis positive Marktentwicklung

b) zu veräußern

c)alternative Nutzung
Meinungsbild als Block abstimmen: 2 dafür 7 dagegen
Meinungsbild einzelne Teile: 4 dafür 6 dagegen
Antrag wurde zurückgezogen

Meinungsbild:Vertagen auf Hurrican 7 dafür 2 dagegen



 Fortsetzung der Versammlung im Cafe Hurricane 
 Uhrzeit 22:25

Florian Kahla wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen

Florian Kahla wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt

Volker Berkhout wird einstimmig zum Protokollanten gewählt

 6 stimmberechtigte Piraten

GO Antrag von Volker
Anträge zu Medienkompetenz (1.1), Stadtverordnetenversammlung online (PA-2) und 
Kameraüberwachung (PA-3) vorziehen

Es gibt keine Gegenrede

Vorstellung des Antrags 1.1 Medienkompetenz

Modul3 zieht der Antragssteller zurück
wird nicht übernommen

Antragssteller schlägt einzelne Abstimmung vor

Antragssteller zieht Module 2-5 zurück

Änderungsantrag
 Modul 1 wird geändert in:
„Piratenpartei setzt sich für eine Förderung der Medienkompetenz auf kommunaler Ebene 
ein.“

vorheriger wird zurückgezogen.

Abstimmung
einstimmig (6)
beschlossen

Antrag Videostream

Antrag wird vorgestellt

Meinungsbild, Soll eine Frist beschlossen werden?
Das Meinungsbild fällt negativ aus.

Alternativen werden zurückgezogen

Modul 1

einstimmig beschlossen (6)



Modul3 

5 dafür , 1 Enthaltung

Punkt Kameraüberwachung

Antrag wird vorgestellt

Modul 4 wird zurückgezogen
Alternativantrag
zu  Modul 4
„Private Kameras, die dauerhaft Teile des öffentlichen Raums filmen, müssen 
zulassungspflichtig werden“

 (6) einstimmig beschlossen

 
GO Antrag auf Vertagung auf den 19.12. 11 Uhr bei Franzi

einstimmig (6)

Der Versammlungsleiter vertagt die Sitzung

 


